

MÉXICO - Enrique Peña Nieto entrega al congreso polémica reforma energética

TeleSur

Martes 13 de agosto de 2013, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

12 de agosto de 2013 - [Telesur](#) - **El mandatario mexicano propuso una “transformación profunda” que requiere reformar los artículos 27 y 28 de la Constitución para permitir la inversión privada en el campo de los hidrocarburos. Los detractores ya están llamando a protestas.**

El presidente de México, Enrique Peña Nieto , entregó este lunes al Congreso de su país un proyecto de Reforma Energética que ha causado gran polémica debido a que permitiría la inversión privada en el campo de los hidrocarburos, especialmente en la petrolera Pemex.

Pese a tener muchas voces en contra, Peña Nieto entregó este lunes la iniciativa, que iba a ser consignada formalmente la semana pasada pero que requirió “revisión de detalles”, según dijo el mismo jefe de Estado.

En un mensaje hacia la nación, el mandatario explicó este lunes que la iniciativa comprende una “transformación profunda” en el sector energético, y que requiere reformar los artículos 27 y 28 de la Constitución para permitir la inversión privada en la Petrolera mexicana.

“México se encuentra ante una oportunidad histórica (...) tiene la posibilidad de emprender una reforma energética capaz de elevar la calidad de vida de todos los mexicanos”, aseguró.

El mandatario dijo que “con esta reforma constitucional las familias mexicanas podrán sentir en los bolsillos la ventajas de su economía vuelva a crecer”, y omitió así las voces de protestas que reclaman que la iniciativa solo busca la privatización.

Aunque la Reforma Energética se ha planteado como la alternativa para lograr que el país recupere la perdida competitividad petrolera; ha encontrado una masiva cantidad de detractores que la consideran ineficiente e incluso incompleta.

A raíz de la polémica generada por la reforma energética, en México se han realizado varias encuestas sobre lo que opina las personas acerca de la iniciativa.

Según los resultados, para los mexicanos el permitir que capital privado invierta en la industria petrolera significa que Pemex será privatizado, así lo consideran seis de cada 10 de los entrevistados.

Otros estudios de opinión, como la encuesta México, las Américas y el mundo 2012- 2013, realizada por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) muestran que el 65 por ciento de los mexicanos está en contra de permitir la inversión extranjera en Pemex, pues lo ven como un símbolo de soberanía y orgullo nacional.